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Внесение изменений обу-
словлено необходимостью 
включения в областной 

бюджет поступивших федеральных 
трансфертов в сумме 855,1 миллиона 
рублей. При этом все средства но-
сят целевой характер. Львиная доля 

финансов – 616,3 миллиона рублей 
– будет направлена на лекарственное 
обеспечение отдельных категорий 
граждан. Также предусмотрены сред-
ства на социальную поддержку жиль-
цам обрушившегося 31 декабря 2018 
года от взрыва газа жилого дома в 

Магнитогорске. На эти цели заплани-
ровано 197,8 миллиона рублей. 40,9 
миллиона планируется направить на 
поддержку занятости и повышения 
эффективности рынка труда.

Кроме того, парламентарии рас-
пределили остатки на начало года 
нецелевых средств областного бюд-
жета. Речь идет о сумме 1 миллиард 
472,4 миллиона рублей. 

Как прокомментировал предсе-
датель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), за счет остатков и пере-
распределения ассигнований 1 мил-
лиард 156,7 миллиона рублей будет 
потрачено на развитие дорожной 
сети в столице Южного Урала; 112,1 
миллиона – на модернизацию, ре-
конструкцию, капитальный ремонт и 
строительство объектов коммуналь-
ного хозяйства. 

106 миллионов рублей будет на-
правлено в качестве субсидий на 
возмещение затрат по уплате про-
центов по кредитам, полученным 
на реализацию инвестиционного 
проекта по строительству конгресс-
холла. 100 миллионов рублей пред-

ложено направить на приобретение 
контейнеров для сбора твердых ком-
мунальных отходов производства 
и потребления. Столько же предус-
мотрено в качестве региональной 
составляющей на финансирование 
мероприятий по переселению граж-

дан, пострадавших в результате 
чрезвычайной ситуации в Маг-
нитогорске.

Кроме того, принято решение 
привести в порядок здание Че-
лябинского театра оперы и бале-
та имени М.И. Глинки. 76,5 мил-
лиона рублей решено направить 
на капитальный ремонт фасада 
и кровли здания.

С учетом вносимых измене-
ний параметры областного бюд-
жета составили: по доходам – 
175 миллиардов 784,9 миллиона 

рублей, по расходам – 191 миллиард 
278,5 миллиона рублей. Что касается 
дефицита, то он увеличился на сум-
му остатков средств региональной 
казны и составил 15 миллиардов 
493,7 миллиона рублей.

Ирина Яббарова

на покупку лекарств направлены 
дополнительные средства
Более 600 миллионов руБлей Будет дополнительно направлено 
на приоБретение лекарств отдельным категориям граждан. 
соответствующие изменения в региональный Бюджет Были внесены 
на февральском заседании законодательного соБрания ЧеляБинской 
оБласти, которое состоялось 28 февраля.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Предварительно вопрос о внесении изменений в областной бюджет был 
рассмотрен на профильном комитете, где депутаты выразили свою под-
держку. А потому он был вынесен на рассмотрение депутатского корпуса 

сразу в трех чтениях. Среди основных направлений дополнительного финанси-
рования – приобретение лекарств для отдельных категорий граждан. К нам по-
ступало много обращений по поводу недостатка ряда лекарственных препаратов, 
именно поэтому принято решение о выделении на эти цели дополнительных 
средств. Кроме того, в настоящее время идет активная подготовка к пред-
стоящим саммитам ШОС и БРИКС, в рамках этой работы дополнительно 
направлено финансирование на развитие дорожной деятельности.

параметры областного бюджета 
с учетом изменений:

175 млрд 784,9 млн рублей –  
доходы  областной казны;

191 млрд 278,5 млн рублей – 
расходы бюджета области;

15 млрд  493,7 млн рублей – 
дефицит.

Впрочем, таким оказался и сам февраль, централь-
ным событием которого для всей страны стало По-
слание президента России Владимира Путина Фе-

деральному Собранию. Так, одной из магистральных тем 
ежегодного обращения главы государства стало социаль-
но-экономическое развитие регионов. В свою очередь к 
ключевым вопросам повестки заседания южноуральского 
парламента стоит отнести изменения в областном бюджете 
в целях лекарственного обеспечения отдельных категорий 
жителей, а также поправки в закон, содействующие эффек-
тивному функционированию ТОСЭР в Челябинской области.

состоЯлось 43-е заседание 
законодательного собраниЯ
Февраль, как известно, 
самый короткий 
месЯц в году, и потому 
парламентскаЯ 
дистанциЯ между 
42-м, Январским,                                  
и нынешним заседанием 
законодательного 
собраниЯ VI созыва 
оказалась не такой 
продолжительной, 
как обычно. тем не 
менее повестка 43-го, 
Февральского, заседаниЯ 
длЯ региональных 
депутатов выдалась 
насыщенной, а работа – 
продуктивной. 
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616,3 млн руб. 
планируется дополнительно 
направить на лекарственное 
обеспечение отдельных 
категорий граждан.

В президиуме: Константин Захаров, Анатолий 
Брагин, Владимир Мякуш, Юрий Карликанов

Фракция «Справедливая Россия» Фракция ЛДПР Фракция КПРФ

дорогие женщины!

Природа наделила вас очаровани-
ем, удивительным терпением и 

беззаветной преданностью. Мы прекло-
няемся перед вашей душевной силой, 
чуткостью, умением прощать, готовно-
стью пожертвовать всем ради спокой-
ствия и благополучия своей семьи. 

Хранительницы домашнего очага, 
вы всё активнее принимаете участие 
во всех сферах современной жизни, до-
биваетесь профессионального успеха, 
зачастую опережая мужчин. И при этом 
всегда остаетесь самыми нежными и 
обаятельными. 

Спасибо вам за поддержку и понима-
ние, за великую способность делать мир 
добрее и благороднее. Пусть как можно 
меньше будет в вашей жизни тревог и 
огорчений. Пусть ваш дом будет полной 
чашей. И пусть сбываются ваши мечты, 
а в душе всегда будет весна!

Поздравляю вас  
с Прекрасным весенним 

Праздником – днем 8 марта!

В.В. Мякуш,
председатель 

Законодательного Собрания
Челябинской области

Фракция «Единая Россия»
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Проводимая в прошлом году 
правоохранительными орга-
нами работа позволила на 

пять процентов снизить количество 
зарегистрированных преступлений, 
при этом раскрываемость составила 
более 58 процентов.

За прошлый год в правоохрани-
тельные органы региона поступило 
более 625 тысяч заявлений и сообще-
ний о происшествиях. По результатам 
их рассмотрения было зарегистриро-
вано 65 тысяч преступлений.

Отмечена тенденция снижения 
количества тяжких и особо тяжких 
преступлений, в том числе убийств, 
умышленного причинения тяжкого 
вреда здоровью, краж, разбойных 
нападений и ряда других преступле-
ний.

Сотрудниками областной полиции 
совместно с прокуратурой, управлени-
ем ФСБ, Следственным комитетом, а 
также при силовой поддержке Росгвар-
дии удалось пресечь деятельность 332 
лидеров и активных участников орга-
низованных групп.

Также парламентарии обратили 
внимание, что по-прежнему серьез-
ной угрозой для государства и обще-
ства остаются преступления, связан-
ные с незаконным оборотом нарко-
тиков. К сожалению, продолжают по-
являться новые способы нелегально-
го производства и распространения 
наркотических веществ. В прошлом 
году сотрудники правоохранитель-
ных органов в рамках реализации 
комплекса мер по противодействию 
незаконному обороту наркотиков 
в два раза больше раскрыли нар-
копреступлений организованными 
группами и преступными сообще-

ствами. В связи с этим необходимо 
усилить меры по противодействию 
организованным преступным груп-
пам, расширять практику сотрудни-
чества правоохранительных органов, 
в том числе по перекрытию каналов 
поставки наркотиков из-за рубежа.

Неотвратимость 
НаказаНия

– Реализован комплекс меропри-
ятий по защите окружающей сре-
ды, – обратил внимание депутатов 
начальник полиции. – В настоящее 
время расследуется уголовное дело 
о загрязнении атмосферы в отноше-
нии одного из крупнейших металлур-
гических предприятий. Это уголовное 
дело должно стать показательным 
примером неотвратимости наказа-
ния за нарушение природоохранного 
законодательства. В завершающей 
стадии расследование уголовных 
дел по факту нарушения санитар-
ных норм при вывозе мусора, ко-
торое спровоцировало введение в 
Челябинске режима чрезвычайной 
ситуации.

Также в ходе обсуждения доклада 

к Сергею Богдановскому обратился 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») с прось-
бой обратить внимание на отсутствие 
комфортных условий для автовла-
дельцев, чьи транспортные средства 
находятся на челябинской штрафсто-
янке. В адрес депутатов поступают 
жалобы от водителей. Замначаль-
ника областного МВД заверил, что 
вопрос давно находится на контроле 
и прорабатывается совместно с про-
куратурой.

Завершая свое выступление, Сергей 
Богдановский обозначил задачи ведом-
ства на следующий год, а также поблаго-
дарил парламентариев за оперативное 
принятие ряда законов, направленных 
на обеспечение правопорядка на Юж-
ном Урале.

– Депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области дали 
высокую оценку деятельности орга-
нам министерства внутренних дел за 
прошлый год, – заметил Владимир 
Мякуш. – Отмечу, что парламента-
рии конструктивно взаимодействуют 
с правоохранительными органами по 
целому ряду направлений.

южноуральские парламентарии высоко оценили раБоту сотрудников 
полиции ЧеляБинской оБласти за прошлый год. итоги раБоты за 2018 
год депутатам представил заместитель наЧальника главного 
управления мвд рф по ЧеляБинской оБласти, наЧальник полиции сергей 
Богдановский.

Анатолий БрАгин, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета 

по законодательству, 
государственному 

строительству и местному 
самоуправлению 

(фракция «Единая Россия»):

Предварительно доклад МВД был рассмо-
трен на заседании комитета. В ходе обсуж-
дения депутаты обратили внимание, что в 

результате принимаемых мер органами внутренних дел при взаимодействии 
с другими правоохранительными органами и органами власти в 2018 году 
удалось снизить уровень криминальной активности в Челябинской области. 
В качестве позитивной тенденции стоит отметить, что количество зареги-
стрированных преступлений сократилось почти на пять процентов, при этом 
снизилось число тяжких, особо тяжких преступлений, повысилась их раскры-
ваемость. В целом выросла и общая раскрываемость преступлений на три 
процента. Вместе с тем Челябинская область остается в числе регионов с до-
статочно большим количеством регистрируемых преступлений. Депутаты ре-
комендуют областному МВД реализовать дополнительные организационные 
и практические меры по противодействию преступности при взаимодействии 
с органами государственной власти и гражданским обществом, продолжить 
работу по профилактике тяжких преступлений, преступлений, совершаемых 
в общественных местах, и рецидивной преступности, обратить особое 
внимание на предупреждение преступности среди несовершеннолет-
них, активизировать деятельность по борьбе с наркопреступностью.

Более 625 тысЯч 
заявлений и сообщений 
о происшествиях поступило 
в прошлом году 
в правоохранительные 
органы региона;

на 58% выросла 
раскрываемость 
преступлений в прошлом году.

Ирина Яббарова

владимир мЯкуш: с органами мвд налажено конструктивное 
взаимодействие

актуально

на 5 % снизилось количество 
зарегистрированных преступлений на южном 
урале в 2018 году;

65 тысЯч преступлений было 
зарегистрировано в прошлом году 
в Челябинской области.

Заседание состоялось по инициативе губер-
натора Бориса Дубровского как реакция на 
обращения граждан о повышении на 2% 

размера денежного участия жителей в благоустрой-
стве дворовых территорий. 

Глава региона дал поручение межведомственной 
комиссии выработать оптимальное решение, чтобы 
по возможности снизить финансовую нагрузку на 
население. О необходимости обсуждения этого во-
проса заявил и спикер южноуральского парламента 
Владимир Мякуш.

Участники заседания постарались найти баланс, 
поскольку, с одной стороны, необходимо выполнить 
индикативные показатели проекта, сохранить объ-
емы федерального софинансирования, с другой – не 
допустить повышения денежной нагрузки на на-
селение.

Итогом стало решение внести изменения в го-
сударственную программу Челябинской области 
«Благоустройство населенных пунктов Челябинской 

«городскаЯ среда»: баланс найден 
в минувшую пятницу председатель 
законодательного соБрания владимир мякуш 
(фракция «единая россия») принял уЧастие 
в заседании межведомственной комиссии 
по реализации на территории ЧеляБинской 
оБласти проекта «городская среда». 

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Губернатор Борис Александрович Ду-
бровский и депутаты фракции «Единая 
Россия» Законодательного Собрания в 

этом вопросе солидарны. Мы понимаем, что 
партийные проекты реализуются во благо 
южноуральцев, участие граждан в этих про-
ектах не должно стать для них бременем. Сегодня глава региона 
поручил нам разобраться в этом вопросе и найти оптимальное 
решение. Что и было сделано.

Дмитрий ХолоД, 
координатор проекта 

«Городская среда» 
в Челябинской области:

Есть минимальный перечень работ, 
который финансируется только из бюд-
жета: установка скамеек, урн, ремонт 

освещения и дворовых проездов. В дополни-
тельный перечень работ входили организация 
парковок, тротуаров, детских и спортивных 
площадок. На заседании комиссии мы вклю-
чили парковки и тротуары – самые дорогие статьи расходов – в 
минимальный перечень работ. Это позволит сохранить размер софи-
нансирования жителей практически на прежнем уровне.

области» 2018 – 2022 года. Мини-
мальный перечень работ по бла-
гоустройству не потребует участия 
граждан, более того, он расширен 
в интересах жильцов. 

Главное – размер участия на-
селения в проведении дополни-

тельного перечня работ остается 
на уровне прошлого года – 3%. Это 
касается дворовых территорий, ко-
торые уже вошли в муниципаль-
ные программы.

Александр Патритеев

Денежное участие жителей в благоустройстве 
своих дворов остается на прежнем уровне
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Стоит отметить, что тема пенси-
онных выплат – на постоянном 
контроле у парламентариев. 

Этот вопрос регулярно заслушивается 
на заседаниях комитета. Вот и в этом 
году парламентарии со всей серьезно-
стью подошли к обсуждению пенсион-
ной проблематики.

ПФр в режиме оНлайН
Областное отделение Пенсионного 

фонда идет в ногу со временем и ак-
тивно применяет в своей работе вы-
сокие технологии. А потому каждый 
южноуралец имеет возможность обра-
титься в организацию через Интернет. 
Кстати, с каждым годом все больше 
жителей Челябинской области эту воз-
можность используют. Так, если еще в 
2016 году в областное отделение ПФР 
поступало 46 тысяч обращений в элек-
тронном виде, то уже в прошлом году 
их количество выросло до 181 тысячи. 
17 тысяч человек направляет свои за-
просы через портал «Госуслуги». Для 
сравнения, три года назад число таких 
обращений насчитывало порядка трех 
тысяч. В режиме онлайн можно по-
дать заявления о назначении пенсий, а 
также о выплатах средств пенсионных 
накоплений, оформить заявление о 
способе доставки пенсии.

– Вполне возможно назначить пен-
сию гражданину без его личной явки, 

– заверил Виктор Чернобровин. – Для 
этого достаточно направить заявление 
в Пенсионный фонд. У нас действует 
система персонального учета, поэтому 
никаких проблем с назначением пен-
сии без явки нет. Кстати, за прошлый 
год таким образом пенсии были на-
значены 82,9 процентам жителей 
Южного Урала. Правда 0,2 процента 
граждан пришлось все же пригласить 
в Пенсионный фонд, поскольку того 
потребовали индивидуальные условия. 
Тем не менее, сейчас стоит задача по 
увеличению доли назначения пенсий 
без личной явки гражданина.

Кроме того, личный кабинет дает 

возможность каждому южноуральцу 
составить полное представление о сво-
ей будущей пенсии, о начисленных ему 
баллах, о своих личных накоплениях.

К сожалению, на сегодняшний день 
южноуральцы не проявляют личной 
заинтересованности к вопросам фор-
мирования своей пенсии. Именно по-
этому ПФР поставил перед собой цель 

– сделать все, чтобы в ближайшее вре-
мя вовлечь в процесс формирования 
будущей пенсии как можно больше 
граждан. Для этого уже разработан ряд 
мер.

НаПравлеНия раБотЫ ПФр
Кстати, бюджет областного отделе-

ния Пенсионного фонда значительно 
превышает бюджет региона. Так, дохо-
ды Пенсионного фонда области за про-
шлый год составили 196 миллиардов 
рублей. При этом львиная доля этих 
средств – собственные поступления и 
лишь немногим более 40 процентов – 
федеральные трансферты.

Что касается расходов, то за про-
шлый год они составили порядка 
198 миллиардов рублей. 161 милли-
ард из этой суммы был направлен 
на выплату страховой части пенсии, 
единовременные выплаты и прочие 
расходы. 17 миллиардов рублей по-
трачено на выплату государственных 
пенсий экс-сотрудникам ядерного 
оружейного комплекса, а также ФСБ. 
Порядка восьми миллиардов рублей 
было направлено на выплату материн-
ского капитала.

Также в прошлом году на 3,7 про-
цента была проиндексирована страхо-
вая часть пенсии и на 2,9 процента под-
росли социальные пенсии. Очередная 

индексация страховой части пенсии на 
7,5 процента, а также фиксированных 
выплат к ней была проведена первого 
января 2019 года. В настоящее время 
размер страховой пенсии по старости 
неработающим пенсионерам состав-
ляет 13 760 рублей. Для сравнения, в 
среднем по России размер страховой 
пенсии составляет 14 414 рублей. Пред-
полагается, что к 2021 году в среднем 
по стране страховая пенсия достигнет 
17 тысяч рублей, в Челябинской же 
области эта сумма планируется чуть 
меньше – 16 803 рублей.

Если говорить о материнском ка-
питале, то начиная с 2007 года было 
выдано 241 800 сертификатов. 54 про-

цента семей уже приняли решение, на 
что именно направят эти средства. Так, 
львиная доля – 89 процентов семей, 
получивших средства материнского 
капитала, приняла решение направить 
деньги на улучшение жилищных ус-
ловий, почти восемь процентов семей 
направят деньги маткапитала на обра-
зование детей. А вот новшество по по-
воду возможности направить средства 
на дошкольное образование пока не 
очень популярно среди южноуральцев. 
Лишь три процента семей от обще-
го количества получивших средства 
материнского капитала решили напра-
вить его на дошкольное воспитание 
своих чад. А это значит, как обратил 

внимание Виктор Чернобровин, не-
обходимо усилить информационную 
работу с жителями области, чтобы каж-
дая семья знала, на какие именно цели 
она имеет право направить средства 
материнского капитала.

Кстати, с этого года перед област-
ным отделением Пенсионного фонда 
поставлена задача сократить сроки 
принятия решения о выдаче серти-
фикатов материнского капитала до 
15 дней, до пяти дней необходимо сни-
зить срок по рассмотрению запросов 
о правильности назначения маткапи-
тала.

Поводя итоги обсуждения, депу-
таты обратили внимание на большой 
объем работы, который приходится 
выполнять сотрудникам регионально-
го отделения Пенсионного фонда Рос-
сии. Но несмотря на ряд сложностей, 
проблем с выплатой пенсий на Южном 
Урале нет.

– За последнее время к нам не по-
ступало жалоб от южноуральцев на 
задержку выплат, – заметил председа-
тель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»). – Это свидетельствует 
об эффективной работе Пенсионного 
фонда.

Но как бы там ни было, вопрос, как 
и прежде, будет на повестке дня об-
ластных парламентариев.

Ирина Яббарова 

в своем недавнем послании федеральному соБранию президент 
страны владимир путин уделил Большое внимание вопросам 
пенсионного оБеспеЧения. глава государства оБратил внимание 
на положительные моменты в раБоте пенсионного фонда, однако ряд 
отрицательных моментов также имеется и их неоБходимо решать. 
о раБоте регионального отделения пенсионного фонда на прошлой 
неделе на заседании комитета по социальной политике отЧитался 
управляющий оБластным отделением, депутат законодательного 
соБрания виктор ЧерноБровин (фракция «единая россия»).

Александр ЖурАВлеВ, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Рассмотрев итоги работы областного отделе-
ния Пенсионного фонда России за прошлый 
год, депутаты пришли к выводу, что в Челя-

бинской области сотрудники Пенсионного фонда 
действуют в рамках принятого российского законо-
дательства. Более того, активно внедряются инфор-
мационные технологии, которые направлены на 
обеспечение комфортных условий гражданам для 
оформления и получения пенсий и выплат, какой-

либо важной информации. Также депутаты поддержали инициативы президента 
Российской Федерации В.В. Путина в части совершенствования пенсионного 
законодательства и повышения уровня жизни граждан Российской Феде-
рации.

более одного миллиона 
получателей мер 
социальной поддержки 
проживают 
в челЯбинской области 
в настоЯщее времЯ.

пенсионный Фонд отчиталсЯ о работе

196 млрд руб. –
 доходы Челябинского областного отделения 
Пенсионного фонда россии за 2018 год;

198 млд руб.  –  расходы областного 
отделения ПФр за прошлый год.

Сегодня в Челябинской области 
статус ТОСЭР имеют четыре тер-
ритории. Так, «Бакал» и «Верх-

ний Уфалей» созданы в соответствующих 
моногородах, а «Озерск» и «Снежинск» 

– в закрытых административно-террито-
риальных образованиях.

Отметим, что действие областного за-
кона «О порядке определения размера 
арендной платы за земельные участки, 

государственная собственность на ко-
торые не разграничена, предоставлен-
ные в аренду без проведения торгов» 
распространяется на резидентов ТОСЭР, 
созданных на территории моногородов. 
При этом поправ-
ки предусматри-
вают возможность 
установления по 
решению органов 
местного само-
управления пони-
жающих значений 
коэффициента К3 для таких резиден-
тов – в отношении земельных участков, 
предоставленных им для реализации 
инвестиционных проектов.

Кроме того, уточняется, что понижа-
ющие значения коэффициента К3 могут 
устанавливаться и применяться как для 

общероссийских общественных органи-
заций инвалидов, так и для их терри-
ториальных подразделений, а также 
организаций, уставный капитал которых 
полностью состоит из вкладов указан-
ных общероссийских общественных ор-
ганизаций, и (или) их территориальных 

подразделений.
Ранее на заседании пар-

ламентского комитета по 
экономической политике и 
предпринимательству за-
конопроект был одобрен и 
рекомендован к принятию 
в первом чтении. 

– В первом чтении – только для того, 
чтобы в случае появления уточнений и 
предложений их можно было бы учесть 
в поправках, – пояснил Константин За-
харов, председатель комитета, вице-спи-
кер областного парламента.

Александр Патритеев

тосЭр: интересны длЯ инвесторов
аренда земли в моногородах, 
имеющих статус тосЭр, станет 
льготной. южноуральские 
парламентарии приняли в первом 
Чтении законопроект, 
содействующий Эффективному 
функционированию территорий 
опережающего социально-
ЭкономиЧеского развития.

константин ЗАХАроВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 

экономической политике и 
предпринимательству 

(фракция «Единая Россия»):
Поправки в областной закон подготов-
лены в связи с рядом обращений, в том 
числе от Саткинского муниципального 

района и общества инвалидов Афганиста-
на. Так, в первом случае изменения пред-
усматривают возможность установления по решению органов местного 
самоуправления понижающего значения коэффициента К3 для резидентов 
ТОСЭР на территории городов Бакал и Верхний Уфалей. Льготные коэффи-
циенты по арендной плате за землю будут стимулировать инвесторов и 
арендаторов и, в конечном счете, способствовать экономическому раз-
витию территорий. Во втором случае речь шла о том, чтобы в законе более 
четко прописать категории не только организаций, зарегистрированных 
на территории региона, но и являющихся филиалами или предста-
вительствами общероссийских организаций. Надеемся, все вопросы, 
связанные с неоднозначной трактовкой, будут сняты.

на 1 ЯнварЯ 2019 года 
статус резидента тосЭр 
«бакал» получили 
5 юридических лиц, 
тосЭр «верхний уФалей» – 
4 юридических лица.

новости комитетов 
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«Вопросы демографии имеют серьез-
ное значение для области, – отме-
тил председатель комитета Законо-

дательного Собрания по социальной политике 
Александр Журавлев. – Реализация семейной 
политики также в числе приоритетных направ-
лений. А потому в числе основных задач Кон-
цепции – развитие государственной поддержки 
семьи, укрепление института семьи, содействие 
в реализации воспитательного и культурно-об-
разовательного потенциала семьи».

Для поддержки южноуральских семей с 
детьми в области реализуется целый ряд мер, 
а также выплачивается 18 видов различных 
пособий. Кстати, сумма этих выплат индекси-
руется каждый год. Так, молодые семьи имеют 
возможность получать социальные выплаты 
на приобретение или строительство жилья. На 
начало текущего года количество участников 
соответствующей подпрограммы составило 
2817 семей. Многодетные семьи пользуются 
правом бесплатного получения земельных 
участков. И на 1 января этого года южноураль-
ским семьям, имеющих трех и более детей 
предоставлена 1381 земельный участок. К сло-
ву, в прошлом году депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области утвердили 
право многодетных семей взамен земельного 
участка получать социальную выплату в раз-
мере 251,4 тысячи рублей. За прошлый год в 
адрес областного министерства социальных 
отношений поступило 137 заявлений на полу-
чение выплаты.

Также депутаты обратили внимание на необхо-
димость внесения изменений с учетом недавнего 
Послания президента Федеральному Собранию. 
Напомним, глава государства предложил ввести 
дополнительную меру поддержки семей, где рож-
дается третий и последующий ребенок. Предпола-
гается, что из федерального бюджета такой семье 

будет напрямую перечисляться 450 тысяч рублей 
в счет погашения ипотечного кредита. Меру со-
циальной поддержки предложено ввести задним 
числом – с 1 января 2019 года. Таким образом, 
если эту сумму сложить с материнским капиталом, 

который также разрешено направлять на погаше-
ние ипотеки, получается более 900 тысяч рублей.

Помимо этого, в прошлом году южноураль-
ские парламентарии приняли закон, позволя-
ющий выплачивать пособия отдельной категории 

семей при рождении у них первенца, кроме того, 
расширен круг лиц для получения пособий много-
детным семьям на третьего и последующего де-
тей от полутора до трех лет.

В зоне пристального внимания органов вла-
стей – неработающие родители, которые вос-
питывают несовершеннолетних детей: им пре-
доставляется помощь по трудоустройству. Бла-
годаря этим мерам в прошлом году рабочими 
местами было обеспечено 9984 гражданина. На 
профессиональное обучение было направлено 
2230 неработающих мам и пап.

Большая работа проводится по планированию 
семьи и контрацепции. Внимание к этому на-
правлению позволило за последние три года на 
37 процентов снизить число абортов.

Планомерная работа проводится и по профи-
лактике семейного неблагополучия, безнадзор-
ности и правонарушений несовершеннолетних.

Надо понимать, что эффективность реализа-
ции Концепции государственной семейной и де-
мографической политики оценивается и по ряду 
других показателей. Среди которых и миграци-
онные потоки. Парламентарии констатировали, 
что на сегодняшний день из региона уезжает 
большее количество граждан, чем переезжает. 
Хотя еще три года назад Южный Урал был в чис-
ле регионов с положительной миграцией. При 
этом в основном Челябинскую область покидает 
молодежь, которая перебирается в Свердлов-
скую или Московскую области, также пользуются 
популярностью обе российских столицы – Мо-
сква и Питер. Что касается притока населения на 
Южный Урал, то в основном к нам переезжают 
жители Сибири и Курганской области. Традици-
онно в лидерах Челябинская область по числу 
иностранных мигрантов и вернувшихся к нам 
из-за рубежа соотечественников. В прошлом 
году на Южный Урал переехало более семи ты-
сяч иностранных мигрантов, что на 1700 чело-
век больше, чем в 2017-м.

По мнению парламентариев, на сложив-
шуюся миграционную ситуацию может вли-
ять имидж региона, создаваемый в СМИ. Он 
формируется в основном за счет негативной 
информации. С таким мнением согласился и 
председатель комитета Александр Журавлев. 
По его словам, необходимо формировать по-
зитивную информационную повестку о нашем 
регионе, с целью повысить к ней интерес со 
стороны образованных и перспективных ми-
грантов, которые могут принести пользу для 
развития области.

Добавим, что меры социальной поддержки 
семей будут скорректированы с учетом ини-
циатив президента, озвученных в недавнем 
Послании главы государства.

Ирина Яббарова. 

по итогам прошлого года рождаемость 
в ЧеляБинской оБласти снизилась на 6,1 
процента. несмотря на Эту тенденцию, 
продолжительность жизни южноуральцев 
год от года растет. ожидаемая 
продолжительность жизни по итогам 
2018 года предполагается на уровне 72,7 
года. на Это оБратили внимание депутаты 
оБластного парламента на заседании 
комитета по социальной политике, 
рассматривая итоги реализации 
концепции государственной семейной 
и демографиЧеской политики 
в ЧеляБинской оБласти за 2018 год.

семьЯ – основа россии

37 812 

новорожденных 
появилось в Челябинской 
области в 2018 году.

На февральском заседании Законода-
тельного Собрания сенатор Олег Цепкин 
выступил с ежегодным отчетом о своей 

работе, в частности, рассказал о проработке ини-
циатив Челябинской области на региональном и 
федеральном уровне.

Так, в сфере экологии Олег Цепкин участвовал 
в работе межкомитетской временной рабочей 
группы, ведущей мониторинг мер правительства 
РФ по обеспечению безопасного обращения с от-
ходами производства и потребления (в первую 
очередь, с чрезвычайно опасными и высокоопас-
ными отходами I и II классов опасности).

В области гражданского общества и молодеж-
ной политики сенатор принимал участие в разра-
ботке проекта Федерального закона «О молодежи 
и государственной молодежной политике в Рос-
сийской Федерации». Кроме того, инициировал 

проведение круглого стола «Роль общественных 
палат субъектов Российской Федерации в фор-
мировании активной гражданской позиции» с 
участием представителей Общественной палаты 
Челябинской области.

Член Совета Федерации стал одним из орга-
низаторов круглого стола «Проблемы развития 
инфраструктуры в моногородах». Как результат, в 
адрес заместителя председателя правительства 
РФ Виталия Мутко было направлено предложение 

по проведению совместной работы для расшире-
ния опыта и практик развития моногородов на все 
города России. Предложение нашло поддержку.

Совместно с Палатой молодых законодателей 
при Совете Федерации Олег Цепкин организовал 
круглый стол «Банкротство физических лиц. Пути 

законодательного регулирования сферы креди-
тования граждан», по итогам подготовлен проект 
Федерального закона «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О несостоятельности (бан-
кротстве)» в части установления права совмест-
ного банкротства супругов».

В Челябинской области совместно с регио-
нальными ведомствами сенатор участвовал в 
подготовке предложений, направленных на со-
кращение сроков первичной реабилитации инва-
лидов. Предложения поступили в федеральные 
профильные министерства.

Олег Цепкин активно участвовал в реализации 
проектов Челябинского регионального отделения 
партии «Единая Россия», таких как «Шахматный 
всеобуч» и «Старшее поколение».

Добавим, 12 февраля председатель прави-
тельства РФ Дмитрий Медведев вручил члену 
Совета Федерации от Челябинской области Олегу 
Цепкину почетную грамоту за большой вклад в 
развитие российского парламентаризма и актив-
ную законотворческую деятельность.

Александр Патритеев.
Фото предоставлено пресс-службой ЗСО

отчет сенатора
Член совета федерации федерального 
соБрания рф от законодательного соБрания 
ЧеляБинской оБласти олег цепкин 
традиционно отЧитался перед 
южноуральскими парламентариями 
о деятельности в 2018 году.

в ходе изБирательной камПании 
2015 года По саткинскому 
мунициПальному району, 
трехгорному городскому округу 
и юрюзанскому городскому 
Поселению олег цеПкин ПолуЧил 
489 наказов, из них 
на сегодняшний день выПолнено 
379 (77,5%), остальные находятся 
на исПолнении.

В 2018 году Олег Цепкин провел 10 личных приемов граждан в муниципалитетах 
Челябинской области, рассмотрел порядка 30 обращений. 

Владимир ПуТин, президент Российской 
Федерации:

 С учетом устойчивости и стабильности макроэкономической си-
туации в стране, роста доходов государства считаю возможным 
ввести дополнительную меру поддержки семей, где рождается 

третий и последующий ребенок. А именно, напрямую из федерального 
бюджета оплатить, погасить за такую семью 450 тысяч рублей из ее 
ипотечного кредита. При этом предлагаю запустить эту меру, что на-
зывается, задним числом – с 1 января 2019 года... Если сложить 
с материнским капиталом, который также можно направлять на 
погашение ипотеки, получается более 900 тысяч рублей.
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Теперь руководству клуба, наоборот, при-
ходится приучать теченцев к тому, что ве-
шалка в фойе – вещь необходимая, что ею 

надо пользоваться. Впрочем, этот гость, только 
что переступивший порог учреждения, отремон-
тированного от и до, о подобных преображениях 
знает не понаслышке. Региональный координа-
тор проекта «Культура малой родины», депутат 
Законодательного Собрания Вячеслав Евстигнеев 
приехал не с пустыми руками, а, как и обещал, с 
чайным сервизом. Как раз к тому самовару, кото-
рый был подарен сельскому клубу к открытию в 
конце декабря.

Это событие стало настоящим подарком для 
теченцев. Ведь клуб располагался в здании быв-
шего магазина и достойного ремонта не знал с 
конца 80-х годов. И вот – заново постелили полы, 
поменяли оконные блоки, входную конструкцию, 
сантехнику, обновили одежду сцены, восстанови-
ли из небытия систему вентиляции и отопления. 
Сравнил бы великий Станиславский снимки, сде-
ланные до, с фото, сделанными после, и сказал бы 
свое знаменитое: «Не верю!» Тем не менее – факт. 

– Помните, как было холодно у нас до ремон-
та? – спрашивает у парламентария заведующая 
клубом Минзеля Даутова. – Сейчас – тепло, 
уютно, красиво. Проводим массу мероприятий 
для жителей разных возрастов. Сегодня у нас 
как раз репетиция с ансамблем «Нивушка». По-
слушаете?

– С удовольствием, – откликается депутат. – 
Но сначала хотел спросить, правда ли, что после 
ремонта здания вы стали меньше платить за газ?

– Даже из снабжающей организации позво-
нили с вопросом, почему так мало теперь его по-
требляем! – подтверждает заведующая. – При-
шлось объяснить, что мы утеплили фасад, кровлю, 
обшили здание сайдингом, обновили всю систему 
отопления, и теперь у нас очень тепло. Раньше зи-
мой в теплой одежде репетировали, а теперь – в 
концертных нарядах.

– Так и должно быть в культурном учреждении, 
– соглашается Вячеслав Евстигнеев. – Важно от-
метить и комплексный подход в реконструкции 
клуба. Здесь были синхронизированы два пар-
тийных проекта – «Местный дом культуры» и «Го-
родская среда», в рамках которого благоустроена 
прилегающая территория.

– Огромное спасибо нашему губернатору Бо-
рису Дубровскому, депутатам Законодательного 
Собрания, администрации Сосновского района, 

– говорит заведующая.
– И низкий поклон теченцам за помощь, – до-

бавляет парламентарий. – Они, можно сказать, 
всем миром наводили здесь порядок.

Региональный координатор отметил, что 
именно о комплексной работе шла речь на не-
давней конференции, посвященной реализации 
партийных проектов. Такой симбиоз нескольких 
программ позволяет более качественно и объем-
но производить ремонты учреждений. Что и про-
изошло в случае с Теченским сельским клубом.

– Мы с координатором проекта «Городская 
среда» в Челябинской области Дмитрием Хо-
лодом обменялись мнением по объектам на 
2019 год, чтобы по возможности предусмо-
треть комплексный подход и в дальнейшем, – 
продолжает Вячеслав Евстигнеев.

Тем временем Минзеля Даутова с нетерпе-

нием предлагает про-
вести экскурсию. Ока-
зывается, изначально 
здесь базировался дом 
быта. Например, в этом 
большом, светлом зри-
тельном зале со сценой 
когда-то располагалось 
швейное предприятие. В 
методическом кабинете, 
где сегодня рождаются 
творческие идеи, нахо-
дилась парикмахерская. 
В бывшем гардеробе 
теперь гордо занимает 
свою нишу костюмерная. 

Вот кружковая комната, и не скажешь, что это 
было ничего не значащее проходное помещение. 
Грамоты на полках свидетельствуют о прежних 
заслугах. Но теперь былая слава должна возро-
диться. После такого-то обновления! 

За окном – детская игровая площадка. А что 
было раньше на прилегающей территории? Да 
ничего, пустырь…

– Важно, что ремонт проходил под контролем 
общественного совета, – замечает депутат. – Жи-
тели с активной гражданской позицией были в 
курсе всего, что происходило с этим объектом 
от начала до конца. Так же сообща принимали 
решение об утеплении стен.

Минзеля Даутова, заведующая сельским клу-
бом, просит прощения и на несколько минут 
исчезает в костюмерной. И уже вскоре, стоя на 
сцене в таком же ярком народном наряде, как 
и остальные, вокалистка ансамбля «Нивушка» 
Минзеля Даутова задушевно выводит: «Живет, 
живет село родное. Поет, поет в селе гармонь...»

И с этим нельзя не согласиться.
Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Вячеслав еВсТигнееВ, депутат Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»), координатор проекта «Культура малой 

родины» в Челябинской области:

Необходимость войти в проект партии «Единая Россия» «Местный дом культуры» у поселка Течен-
ского возникла давно. В поселке проживает около полутора тысяч человек, а полноценного, уют-
ного, комфортного дома культуры жители не имели. Теперь мы видим, что проделана большая 

работа, и, несмотря на то, что в 2018 году в проект вошло 28 объектов, этот сельский клуб я бы назвал 
показательным. Более трех миллионов рублей было выделено сюда по партийному проекту, а также из 
областного и местного бюджетов. Комплексный подход позволил превратить это учреждение в место, 
достойное звания «Дом культуры». Благоустройство прилегающей территории стало логическим завер-
шением работ. Таким образом, были синхронизированы два проекта - «Местный дом культуры» 
и «Городская среда». Здесь все сложилось воедино – и желание жителей изменить свою жизнь к 
лучшему, и понимание власти, что необходимо людям, поэтому и объект полностью преобразился.

Минзеля ДАуТоВА, 
заведующая Теченским сельским 

клубом:
Сначала в этом помещении располагался 
дом быта, затем организовали сельский 
клуб. И когда начался долгожданный ре-

монт, мы были так рады! Завершение ремонтных 
работ стало для нас еще большей радостью. Клуб 
распахнул свои двери 21 декабря. Сколько людей 
пришло на открытие! Ведь это общий праздник 
для всех теченцев. В нашем клубе работает де-
вять формирований, четыре из которых – для 
детей: вокальная группа «Калинка», вокальная 
группа «Росинка», башкирская вокальная группа 
«Бабочка» и танцевальный коллектив «Феникс». 
Соответственно, пять взрослых формирований: 
женский клуб «Лада», театральное объединение, 
фитнес, молодежный кружок «В кругу друзей», 
а также вокальные группы «Нивушка» и 
«Соловушки». Всего в наших кружках зани-
мается около 100 человек.

Татьяна МАркинА, начальник 
отдела культуры 

администрации Сосновского 
района:

То, что сейчас благодаря проекту «Городская 
среда» представляет собой прилегающую к 
клубу территорию, раньше было пустырем. 

Установили ограждение, сделали асфальтиро-
ванные дорожки, поставили клумбы и урны, а 
главное – появилась детская игровая площадка. 
Новую «начинку» для клуба приобретали уже на 
сэкономленные средства – в рамках укрепления 
материально-технической базы заказали свето-
вую и звуковую аппаратуру. Затем обратились к 
главе района с просьбой о приобретении одежды 
для сцены. Все старое отсюда вынесли, потому что 
на фоне новых красивых стен оно никак не 
смотрелось и не способствовало творческо-
му полету местных талантов.

рамиль сАлиМгАрееВ, 25 лет, 
солист вокальной группы 

«Нивушка»:
Как родился в поселке Теченском, так тут и 
остался. Работаю механизатором в совхо-
зе, а душа просит музыки. Ею занимаюсь 

с 11 лет. Пробовал не заниматься творчеством. 
Не смог. Душа требует. Спасибо заведующей 
клубом, которая меня в свое время поддержа-
ла. Сейчас даже не верится, что клуб еще недавно 
был в аварийном состоянии, и нас просто не 
пускали в эти помещения, вместо этого репетиро-
вать приходилось в детском саду, в ФАПе. Бывало 
и тут в зимний холод пели, стоя в бушлатах на 
сцене, а люди в зале сидели в верхней одежде. 
Сейчас в клубе – как летом. Теперь и дарить свое 
творчество людям куда приятнее. Прихо-
дишь с работы, на ходу перекусил и – в клуб. 
Тут меня всегда ждут. 

в 2018 году в ЧеляБинской оБласти 
отремонтировано 16 домов 
культуры, оБновлена материаль-
но-техниЧеская База в 12 уЧреж-
дениях на оБщую сумму 
49 млн 963 тыс. руБлей. 

в 2019 году По трем наПравлениям 
Проекта из Федерального, оБласт-
ного и местных Бюджетов Плани-
руется выделить 85 млн 150 тыс. 
руБлей, из которых Более 
44 млн руБлей Пойдут на ремонт 
и оснащение домов культуры.

фразу «театр наЧинается с вешалки», 
одного из основателей мхата константина 
станиславского, в поселке теЧенском 
сосновского района ЧеляБинской оБласти, 
Безусловно, слышали. но уже несколько 
лет, а то и десятилетий, входя в местный 
сельский клуБ, не использовали 
за ненадоБностью. осоБенно зимой, когда 
верхнюю одежду в клуБе снимать Было 
рискованно – как жителям в зрительном 
зале, так и артистам на сцене. казалось, 
уЧреждение доживает свои дни. однако 
в 2018 году партийный проект «культура 
малой родины» вдохнул в него теплое 
дыхание новой жизни. 

село начинаетсЯ с клуба
организация модельных библиотек  

в отдаленных районах
развитие системы автоклубов
обеспечение оборудованием детских 

школ искусств и училищ.

ü
üü

партийный проект «культура малой 
родины» состоит из трех подпроектов: 
«местный дом культуры», «театры – детЯм» 
и «театры малых городов». в 2019 году 
поЯвЯтсЯ новые направлениЯ: 

30 сельских домов 
культуры Челябинской области 
вошли в проект «культура малой роди-
ны» в 2019 году.

Теченцы показывают Вячеславу Евстигнееву в фотографиях, 
каким был их сельский клубВместо магазина в Теченском появился сельский клуб
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Открывая заседание, руково-
дитель экспертного совета, 
первый заместитель пред-

седателя комитета Государственной 
Думы по развитию гражданского 
общества, вопросам общественных и 
религиозных объединений Дмитрий 
Вяткин (фракция «Единая Россия») об-
ратил внимание, что учебное заведе-
ние неслучайно выбрано площадкой 
для встречи. Ведь здесь уделяется 
огромное внимание военно-патри-
отическому воспитанию молодежи. 
Командование учебного заведения 
убеждено, что работа с молодежью 
крайне необходима для строительства 
сильного государства, вооруженных 
сил и гражданского общества в целом. 
Все ребята, обучающиеся здесь, полу-
чают не только необходимый набор 
знаний и навыков, но и имеют воз-
можности для всестороннего развития.

Уже более 23 лет здесь действует 
кадетское направление. За эти годы 
накоплен огромный опыт, а выпускни-
ки кадетского набора успешно посту-
пают в лучшие военные вузы страны. 
В учебном заведении создано четыре 
юнармейских отряда, в планах создать 

еще несколько отрядов общей числен-
ностью больше 300 человек.

Также своим опытом работы по раз-
витию кадетского движения поделился 
Златоустовский индустриальный кол-
ледж им. П.П. Аносова. Как рассказала 
заместитель директора Нина Яцков-
ская, в настоящее время в колледже 
обучается 121 кадет. Это ребята из Че-
лябинска, Златоуста, Миасса, Сатки, Ка-
тав-Ивановска, Аши, Чебаркуля, Пласта, 
а также из других городов и поселков 
региона. Есть даже кадеты из Респу-
блики Башкортостан, Красноярского 
края и Ростовской области. Наравне 
с выбранной специальностью маль-
чишки имеют возможность получить 
дополнительно профессию пожарного, 
матроса-спасателя или промышленно-
го альпиниста.

Сто процентов выпускников кадет-
ского набора идут служить в армию, 
при этом многие из них затем остаются 
в вооруженных силах по контракту, а 
около 15 процентов ребят поступают в 
высшие военные учебные заведения.

При этом, как обратила внимание 
Нина Яцковская, 49 процентов студен-
тов, обучающихся в кадетском корпусе, 

– из малообеспеченных и малоимущих 
семей, 45 процентов – ребята, кото-
рые выросли в неполных семьях, око-
ло пяти процентов кадетов – из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей.

По словам Дмитрия Вяткина, для 
таких ребят обучение в кадетском кор-
пусе в определенной степени служит 
путевкой в жизнь, дает возможность 
получить достойное образование. Од-
нако в последнее время наблюдается 
тенденция к снижению кадетских набо-
ров. Нина Яцковская это подтвердила. 
По ее словам, еще пять лет назад в 
кадетском корпусе колледжа обучалось 
порядка 175 ребят. По мнению участни-
ков заседания, такая ситуация сложи-
лась из-за недостаточного финансиро-
вания направления.

Дело в том, что за счет бюджета 
области финансируется лишь основная 
программа обучения и подготовки, а 
на плечи родителей кадетов помимо 
затрат на дополнительное обучение ло-
жатся еще и траты на обмундирование. 
А если кадеты обучаются по интернат-
ной программе, то есть находятся на 
казарменном положении, то мамы и 
папы обязаны оплатить еще и за пи-
тание. Как обратил внимание Дмитрий 
Вяткин, подобные затраты – непосиль-
ная ноша для малообеспеченных и не-
полных семей. Как следствие – сниже-
ние числа кадетских наборов.

В ходе обсуждения было принято 
решение направить на имя губернато-
ра Бориса Дубровского в Законодатель-
ное Собрание Челябинской области, а 
также в правительство региона обра-
щение с просьбой рассмотреть возмож-
ность увеличения финансирования на 
кадетское образование.

– Очевидно, что обучение в кадет-
ском корпусе и дальнейшее поступле-
ние в военные вузы для многих мо-
лодых людей Южного Урала является 
альтернативой, – убежден Дмитрий 
Вяткин. – Особенно это важно для ре-
бят из малообеспеченных, неполных 
и многодетных семей. А потому нам 
важно поддерживать это направле-
ние. Безусловно, не все мальчишки, 
получившие кадетское образование, 
выберут военную профессию, кому-
то ближе гражданские специальности. 
Но самое главное, что все они бу-
дут достойными гражданами страны. 
Патриотизм, ответственность перед 
страной, своими родителями, собой 
для таких ребят – стиль жизни. Кроме 
того, кадетское направление – это от-
личная профилактика детской и под-
ростковой преступности.

Мнение депутата Государствен-
ной Думы разделяет и областной 
парламентарий Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия»), который 
убежден в том, что цель кадетского 

образования – не воспитать будущих 
военных, а сформировать в ребенке 
чувство патриотизма, доблести, уваже-
ния к родной земле.

Также участники заседания рассмо-
трели ряд других тем, среди которых 
проект издания «Герои Советского Со-
юза, Российской Федерации, полные 
кавалеры ордена Славы в Челябинской 

области», вопрос об организации меж-
региональных мероприятий комплекс-
ной поисковой экспедиции «Вахта Па-
мяти в Северном Крыму» в апреле этого 
года. Завершающим аккордом встречи 
стало торжественное награждение ак-
тивистов в сфере патриотического вос-
питания.

Ирина Яббарова

проБлемы и перспективы 
кадетского движения в 
ЧеляБинской оБласти – 
тема, ставшая клюЧевой на 
оЧередном заседании 
Экспертного совета по 
патриотиЧескому воспитанию и 
военно-шефской деятельности, 
который создан при оБластном 
парламенте. оБсуждение 
вопросов воспитания 
подрастающего поколения 
состоялось на Базе филиала 
военного уЧеБно-науЧного 
центра ввс «военно-воздушной 
академии имени профессора н.е. 
жуковского и ю.а. гагарина (в 
прошлом - Чввакуш).

Дмитрий ВяТкин, 
председатель Экспертного 
совета по патриотическому 
воспитанию и военно-шефской 
деятельности, первый 
заместитель председателя 
комитета Государственной Думы 
по развитию гражданского 
общества, вопросам 
общественных и религиозных 
объединений 
(фракция «Единая Россия»):

На Южном Урале есть свой особенный опыт кадетского образования. Ка-
детские корпуса созданы не только на базе училища штурманов, но и во 
многих школах, колледжах, техникумах. При этом кадетское образование 

не означает, что в будущем молодой человек выберет для себя военную про-
фессию, многие поступают на гражданские специальности. Но полученное 
кадетское образование и воспитание все же отражается на формировании 
личности человека, на его взглядах на окружающую действительность, на 
мировоззрении. Кадетский корпус предполагает в определенной степени 
профилактику преступности, воспитание ответственного перед страной 
гражданина, формирование самодисциплины.

константин ТолкАчеВ, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
(фракция «Единая Россия»):

В настоящее время в нашей стране во-
просам патриотического воспитания мо-
лодежи уделяется большое внимание. И 

развитие кадетского образования здесь играет 
серьезную роль. При этом не столь важно, вы-
берет ли выпускник кадетского корпуса военную 
специальность или решит получить граждан-
скую профессию, самое главное – чтобы он был 
достойным человеком, для которого имеет особенное значение патрио-
тизм, а в приоритете – защита Родины.

дмитрий вЯткин: на южном урале сФормирован особый 
опыт кадетского образованиЯ

В мониторинге участвовали около 
ста активистов, посетивших более 
сорока торговых точек во всех му-

ниципальных образованиях нашей области. 
Наибольший спрос на оборудование был 
в декабре прошлого года, в марте же в 
каждом магазине продается в среднем 1-2 
комплекта оборудования в день. Дефицита 
в ТВ-тюнерах различных моделей (более 
70 видов) нет. Что касается стоимости, наи-
меньшая цена ТВ-тюнера – 880 рублей. Наи-
большим спросом пользуются ТВ-тюнеры в 
ценовой категории 990-1500 рублей (с дис-
танционным пультом управления).

При этом координатор проекта «На-
родный контроль» партии «Единая Россия» 
в Челябинской области Вадим Воробей 
заметил, что стоимость самых ходовых 
моделей в феврале снизилась на 200-300 
рублей. Средневзвешенная цена на циф-
ровое оборудование для телевидения в 
регионе – 1759,79 рубля.

Напомним, в октябре прошлого года 
губернатор Челябинской области Борис 
Дубровский внес в Законодательное Со-

брание проект регионального закона «О 
дополнительных мерах социальной под-
держки отдельных категорий граждан 
в связи с переходом к цифровому теле-
радиовещанию». Закон предусматривает 
единовременную выплату на возмещение 
расходов, связанных с приобретением и 
установкой спутникового оборудования, в 
размере их фактической стоимости, но 
не более 6500 рублей, а также единовре-
менную выплату на возмещение расходов, 
связанных с приобретением цифровой 
приставки и приемной антенны, в разме-
ре их фактической стоимости, но не более 
1000 рублей для целого ряда категорий 
граждан. Причем установка и настрой-
ка оборудования для приема цифрового 
телевизионного сигнала для них произво-
дится бесплатно.

Ожидается, что отключение аналого-
вых федеральных телеканалов в муници-
пальных образованиях Челябинской об-
ласти произойдет 3 июня 2019 года.

 
Александр Патритеев

депутаты проверили цены 
на «циФру»

Вадим ВороБей, координатор партийного 
проекта «Народный контроль» в Челябинской 

области:
Сравнительный анализ стоимости оборудования для приема цифро-
вого сигнала по регионам пока на федеральном уровне не готов. Но, 
по нашим данным, в Челябинской области его стоимость ниже на 79 

рублей, чем в Свердловской области, и примерно равна стоимости в Курган-
ской. Мониторинг проводился во всех муниципальных образованиях нашего 
региона. Жители небольших населенных пунктов, как правило, покупают 
оборудование в магазинах крупных городов либо районных центров. Часто 
это делают дети для своих родителей, живущих в сельской местности. 
Отмечу, установку и настройку оборудования пенсионерам и ветеранам 
обеспечивают бесплатно местные центры связи.

активисты партийного проекта «народный контроль» совместно 
с южноуральскими парламентариями провели мониторинг цен на оБорудование 
для приема цифрового сигнала телевидения в магазинах ЧеляБинской оБласти, 
торгующих Бытовой и Электронной техникой.

Стоимость ТВ-тюнеров в Челябинской области ниже, 
чем в соседних регионах 
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итоги турнира По хоккею  
в валенках среди 

территорий 
мкс «востоЧный»:

1 место – 
Южноуральск;

2 место – 
Еманжелинский район;

3 место – 
Коркино.

играй По-нашему!

Большой спортивный праздник 
прошел на минувшей неделе 
в еманжелинском районе. 
на турнир по хоккею на 
валенках в поселок зауральский 
приехали ледовые дружины из 
семи территорий, входящих 
в межмуниципальный 
координационный совет 
«востоЧный». соБытие 
развернулось на современной 
хоккейной площадке рядом 
с местной школой 
и сопровождалось народным 
гулянием, ярмаркой и полевой 
кухней. вместе с жителями и 
гостями района за спортивными 
Баталиями наБлюдали 
председатель законодательного 
соБрания владимир мякуш, его 
заместитель марина поддуБная, 
парламентарии владимир 
перезолов, валерий филиппов 
и анатолий вершинин.

в рамках Федерального Проекта «сПорт – норма жизни» для развития 
внешкольного сПорта При Поддержке гуБернатора ЧеляБинской 
оБласти Бориса дуБровского в 2019 году наЧалась раБота По 
реконструкции школьного стадиона в Поселке зауральский.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Депутаты Законодательного Собрания фракции «Единая Россия» не только занимаются зако-
нотворческой работой, но и активно участвуют в реализации проектов, где немалое значение 
уделяется развитию спорта и физической культуры. Спорт в Челябинской области – это образ жиз-

ни, и главным видом у нас, конечно, является хоккей. И очень важно развивать в хоккее массовость, 
которая как раз рождается в хоккее в валенках, ведь в него с успехом играют люди разных поколений, 
чувствуя себя частью одной команды. Не случайно семь территорий, входящих в межмуниципальный 
координационный совет «Восточный», участвуют в таком турнире. А любой турнир, как известно, 
предполагает награды победителям, и сегодня сильнейшей районной команде будет подарена 
такая же хоккейная коробка, которая год назад появилась в поселке Зауральском.

Марина ПоДДуБнАя, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

(фракция «Единая Россия»), председатель МКС 
«Восточный»:

В этом году проводится уже третий турнир по хоккею в валенках 
среди территорий МКС «Восточный», и проходит он в Еманжелин-
ском районе. Первый турнир состоялся в Южноуральске. В прошлом 

году соревнования по праву победителя принимал Увельский район. Пре-
красная сложилась традиция – не сидеть дома, взять с собой всю семью, 
захватить клюшки и валенки и поднять друг другу настроение замечатель-
ной игрой, где приз за победу – весьма достойный. Надо сказать, что 
территории буквально выстроились в очередь за право принимать 
следующий турнир, но победит, как говорится, сильнейший.

евгений сВеТлоВ, глава 
Еманжелинского района:

Неслучайно сегодня именно в Зауральском проходит 
этот турнир, поскольку эта хоккейная коробка была 
установлена буквально в прошлом году в рамках пар-

тийного проекта. Шесть лет назад в нашем районе была 
всего одна пластиковая хоккейная площадка, но благодаря 
партийному проекту сегодня в районе их шесть. Более того, 
при поддержке губернатора Бориса Дубровского, председа-
теля Законодательного Собрания Владимира Мякуша в этом 
году Еманжелинский район вошел в федеральный 
проект и получит средства на масштабную реконструк-
цию школьного стадиона. 

Дмитрий гАТоВ, глава Коркинского 
городского округа, капитан сборной по хоккею 

на валенках:
Тренировки нашей команды проходили в очень плотном режиме 
на протяжении двух месяцев. Занимались в физкультурно-спор-
тивном комплексе «Горняк». Цель только одна – победить. У на-

ших хоккеистов даже валенки называются «Победа». Да и девиз у 
ледовой дружины соответствующий: «Нам не страшен скользкий 
лед. Коркино, давай вперед!».

ольга ЗАкурДАеВА, председатель первичной организации 
общества инвалидов, п. Зауральский:

Сегодня поддерживаем нашу команду из Еманжелинского района, а вообще, мы болеем за весь 
наш поселок, мы же принимающая сторона и поэтому должны хорошо встретить гостей. За-
готовили частушки под гармонь, так что все, как полагается. Хоккей в валенках – замечатель-

ный вид спорта, тем более что у нас давно заведена эта традиция.

хоккей на валенках шагает по южному уралу

в межмуниципальный координационный совет 
«восточный» входЯт семь территорий: еткульский, 
октЯбрьский, увельский, еманжелинский районы, 
копейский, коркинский, южноуральский городские округа.

Подарки ожидали не только уЧастников турнира, но и Болельщиков. 
трем луЧшим груППам Поддержки районных команд деПутат 
законодательного соБрания владимир Перезолов уЧредил награды.

Любви к спорту все возрасты покорны

Владимир Мякуш приветствует хоккейные дружины

Александр Патритеев. Фото автора и Дарьи Ларионовой
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традиции

константин сТрукоВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

«Лыжня Тихонова» стала трамплином 
в большой спорт для многих наших 
земляков. Но, кроме того, здесь всег-

да царит дружеская атмосфера, и, действи-
тельно, ежегодно на этих соревнованиях 
встречаются давние друзья и приятели. 
Для самых юных спортсменов это достой-
ный старт, для взрослых – заслуженное 
признание. А значит, можно сказать, 
что побежденных не будет, все оста-
нутся в победителях.

В церемонии открытия меро-
приятия приняли участие 
первый заместитель пред-

седателя Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов, а также заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Константин Струков.

В этом году на «Лыжню Тихонова» 
вышли около 250 участников – коман-
ды из 12 сельских районов и спортсме-
ны, боровшиеся за первенство в лич-
ном зачете, из Челябинска, Златоуста, 
Тюмени. 

Особенностью нынешних соревно-
ваний стала разбивка участников по 
возрастам (с шагом в 10 лет). Так, на-
чинающие лыжники могли проверить 
силы на коротких дистанциях – на один 
или два километра; более опытные – 
на три или пять.

Для 11-летней Анастасии Полета-
евой, приехавшей вместе с командой 
из Пластовского района, эта «Лыжня 
Тихонова» – дебютная.

– Лыжами занимаюсь 4,5 года. Тре-
нируюсь почти каждый день в парке 
со своей бабушкой Валентиной Алек-
сандровной, она наш тренер, – расска-
зывает Настя. – До сегодняшнего дня 
самыми серьезными для меня были 
соревнования в Чебаркуле. Здесь чув-

ствую больше ответственности.
Персональную ответственность пе-

ред олимпийским чемпионом чувству-
ет и жительница Уйского Лидия Осипо-
ва, выступающая в категории «60+».

– У меня к лыжам особое отношение. 
Александр Иванович Тихонов жил с 
нами по соседству. Друг моего дяди, он 
часто заходил в гости еще до того, как в 
первый раз стал олимпийским чемпио-
ном, но и потом не зазнался и сейчас не 
забывает. Широкой души человек.

Лидия Осипова рассказала, что в 
лыжне участвовала еще в молодости, 
работая в школе учителем математики, 
а затем – семья, дети. Теперь, воспитав 
детей, выйдя на пенсию, снова встала 
на лыжи.

На церемонии открытия тепло при-
ветствовали и наградили родителей и 
тренера молодого спортсмена из села 
Уйского Артема Максимова, который в 
этом году на Европейском юношеском 
олимпийском фестивале по лыжным 
гонкам в Сараево стал серебряным 
призером. А ведь и он наверняка делал 
свои первые шаги в спорте на «Лыжне 
Тихонова».

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина

Александр ТиХоноВ, 
четырехкратный олимпийский 
чемпион:

Совсем недавно прочитал в газете «Советский 
спорт» о мальчике из соседнего села Ларино, 
попавшем на юношеские олимпийские игры, 

в заголовке он сказал: «Я земляк Тихонова. Не под-
веду». Мне это было очень приятно. Горжусь тем, 
что родился и вырос на этой земле, и так будет, 
пока жив, здоров, как говорится, вашими 
молитвами и землей родной – Уральской, 
Челябинской, Уйской.

Юрий кАрликАноВ, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

«Лыжня Тихонова» – не только традиция Уйского района, 
но и знаковое событие в спортивной жизни всей Челя-
бинской области. Сегодня на этом празднике присутствует 

легенда отечественного спорта Александр Иванович Тихонов. 
Именно благодаря ему существует этот праздник, и, конечно, 
нам всем хотелось бы, чтобы на уральской земле рож-
далось как можно больше таких Тихоновых, которые бы 
защищали наши ближние и дальние спортивные рубежи.

«лыжнЯ тихонова – 2019»
в минувшую суББоту 
в уйском районе 
состоялись 37-е 
оБластные соревнования 
по лыжным гонкам 
«лыжня тихонова». старт 
первому заБегу лиЧно 
дал Четырехкратный 
олимпийский Чемпион, 
легенда мирового 
Биатлона александр 
ивановиЧ тихонов.

Для молодежи  – трамплин в большой спорт
Для старшего поколения «Лыжня Тихонова» – 

здоровье и активный досуг

Александр Тихонов (на фото – второй справа), 
 Константин Струков (в центре), Юрий Карликанов 

(второй слева) в окружении друзей лыжного турнира


